

EL DEFENSOR DE GRANADA

AÑO XVII.

Primera edición de Lunes 14 de Setiembre de 1896.

Núm. 9.276

Se venden

ACCIONES de la Compañía General de Electricidad de Granada.

Razon: D. Luis Morales, Corredor de Número.—Pisas, 2.

Obra necesaria.

Estando próxima la estación de las lluvias y por tanto el aumento de caudal en los rios, es de urgente necesidad la reconstrucción del destruido puente sobre el rio Aguas Blancas de la carretera de Güjar Sierra.

Sin este puente queda completamente interceptada la comunicación con la capital de los pueblos de Güjar Sierra, Pinos Genuil y Canales, así como de las fábricas de papel continuo que los Sres. Wilhelm y Lemm en ley tienen establecidos en aquellos parajes y de la fábrica de luz eléctrica hoy en construcción cerca de los mismos.

El puente en cuestión fué destruido por la inundación que en febrero de 1895 tanto daños causó en los valles de Genuil y de Aguas Blancas y en nuestra hermosa vega.

Habiendo sido el invierno anterior poco lluvioso ha podido vadearse casi siempre el río con caballerías aun cuando hubo días en que espújose a pie de ser arrastrados por la corriente carros y bestias y conductores. La escasez de agua que venimos sintiendo no sólo en los meses de calor sino en las estaciones anteriores hacen creer sea este invierno abundante en lluvias y en este caso la inundación con Granada será absoluta. Ahora bien: si el importante pueblo de Güjar Sierra con su producción exclusivamente agrícola no tiene más salida para sus productos que traerlos a Granada y esta salida se le corta durante los meses de paralización en los campos de escasez de jornales, de mayores y más apremiantes necesidades que se condona a una gran parte de su población que vive de este tráfico a la más espantosa miseria? Si las fábricas de los Sres. Wilhelm y Lemm invierten entre unas y otras más de 300 operarios al dejar a dos de ellas incomunicadas con la tercera que no produce y sólo perfecciona lo elaborado por las otras ¿se condona a las familias de estos 300 operarios e imploran la caridad pública? Si mañana ocurra en la fábrica de luz eléctrica desperfectos que subsanen y el acceso a ella se hace imposible ¿cómo dotar a Granada del fluido bastante para el abastecimiento de cuantos de él necesitan?

Como del puente quedó un estribo y probablemente cientos del otro la obra es cosa de pequeña importancia. Así lo reconoció la Diputación provincial y para evitar dilaciones y entorpecimientos acordó según tenemos entendido en 1895 hacer las obras por administración, pues si bien el total con defensas, estacadas, etc. debía pasar de 2000 pesetas, se prestaba a contribuir con materiales, postes, postes y metalico el pueblo de Güjar y los Sres. Wilhelm y Lemm. Tratándose de cosa tan trascendental para aquella comarca, de los escasos costos para la Diputación, contando con la ayuda de los interesados y estando acordada la reconstrucción del puente, hubiese sido lo natural, lo justo, lo lógico que se hubieran hecho las obras el otoño pasado.

Pero como para nuestra Diputación no es de preferencia ni lo más urgente, ni lo más equitativo, ni aun lo más económico, no se libró cantidad alguna y el puente yace en el olvido.

Si no se aprovecha este mes de setiembre, en que aun es el caudal de aguas del rio muy escaso, en que, sin grandes gastos y sacrificios, pueden hacerse dentro del cauce los cimentados que han de dar al nuevo estribo resistencia, contra el ímpetu de la corriente desbordada en tiempo de frecuentes avenida, el puente quedará otro año sin hacer y los pueblos ribereños tocarán la miseria.

Nos dicen que los Sres. Wilhelm y Lemm hartos de gestionar este asunto y resentidos por el sostenimiento de tantas familias y contribuyendo con crecidas sumas a las cargas del Estado y la provincia, se les please seguir teniendo en la incomunicación más completa, tratan de cerrar sus establecimientos durante los meses del crecimiento de los rios si esta situación no se remedia.

Llamamos la atención de la Diputación sobre el aumento de la miseria que esa determinación traería consigo y esperamos den pronto comienzo las obras de reconstrucción del puente sobre el Aguas Blancas.

Miscelánea.

Liga Agraria. Esta noche se reunió la Liga Agraria en casa de su presidente el señor marqués de Dilar.

El kinetógrafo. Anoche a las siete y media tuvo lugar en el Salon Paris, situado en los bajos de la Terraza del teatro, la primera exhibición del novísimo aparato kinetográfico-Werner ó fotografía animada, siendo invitadas a dicho acto las autoridades y la prensa.

El kinetógrafo resulta una verdadera maravilla y seguramente ha de llamar

la atención de manera extraordinaria. De los diez cuadros que se exhibieron anoche, los que más llamaron la atención fueron los titulados «Un paseo en el mar», «Los segadores», «La llegada del tren» y «La plaza de la ópera de París», que son la realidad misma.

El kinetógrafo ha de alcanzar un éxito colosal.

Por lo pronto, todas las exhibiciones de anoche fueron otras tantas llenas.

Oposiciones. El día 20 de octubre próximo, además de las oposiciones a farmacéuticos de Sanidad militar que ayer anunciamos, comenzarán los ejercicios para cubrir varias vacantes de médicos segundos del mismo cuerpo de Sanidad.

Los referidos ejercicios se verificarán en el Hospital militar de la Corte.

El programa que han de seguir es el aprobado por Real orden de 15 de noviembre de 1888.

Los doctores ó licenciados en medicina y cirugía que deseen tomar parte en este concurso, presentarán sus instancias documentadas en la cuarta sección del ministerio de la Guerra, hasta el día 16 de octubre próximo.

Capitan. El del regimiento de Córdoba, D. Juan Portillo, ha sido destinado a la zona de Granada.

Disposiciones militares. Con motivo de algunas dudas que se han ofrecido acerca de la aplicación del artículo 3.º transitorio del reglamento de ascensos vigente, y de acuerdo con lo informado por la Junta Consultiva de Guerra, se ha dispuesto que los grados y empleos efectivos con que los oficiales de cualquier arma ó cuerpo hayan pasado, perdiendo su antigüedad, a distinto cuerpo ó instituto a la terminación de estudios académicos y para cubrir vacantes, cualquiera que fuere el sistema establecido para el ingreso en estos últimos, se considerarán como grados ó empleos personales para la concesión de los beneficios a que el expresado artículo se refiere, siempre que aquellos empleos tengan fecha anterior a la promulgación de la ley de 19 de julio de 1889, adicional a la constitutiva del Ejército.

También se ha dispuesto que las licencias por enfermo que vengán a disfrutarse en la Península los individuos y clases de tropa procedentes de Ultramar, empezarán a contarseles a partir de la revista inmediata a la fecha del desembarco, en analogía con lo preceptuado para los jefes y oficiales en la Real orden circular de 27 de julio próximo pasado.

Panorama Nacional.

Esta puesto a la venta en el Salon de EL DEFENSOR el cuaderno 4.º del *Panorama Nacional*, cuyo éxito es cada vez más creciente a medida que va conociéndose por el público el mérito de tan importante colección de hermosas fotografías.

El cuaderno 4.º del *Panorama Nacional*, más interesante aun que los anteriores, contiene las siguientes vistas fotográficas:

- 1.º Monasterio del Escorial.
- 2.º Museo de Felipe II.
- 3.º Frontis del Colegio de San Gregorio (Valladolid).
- 4.º Monserrat.
- 5.º Patio de los Leones (Alhambra).
- 6.º Vista panorámica de Alhambra (Aragón).

- 7.º El «Pelayo» (vista lateral).
- 8.º Vista panorámica de Málaga.
- 9.º Las Grupos.
- 10.º Trascorro de la Seo de Zaragoza.
- 11.º Banco de Barcelona.
- 12.º Catedral de Burgos.
- 13.º Sala de contratación de la Lonja (Valencia).
- 14.º Gibraltar.
- 15.º Exterior de la mezquita de Córdoba.

El precio de cada cuaderno es de 70 céntimos de peseta.

En cuanto a los pedidos que se nos hagan de fuera de Granada, advertimos:

- 1.º Que esta Administración sólo servirá los pedidos que vengán acompañados de su importe, que puede enviársenos en sellos de franqueo.
- 2.º Que el precio de cada cuaderno que hayamos de remitir por correo es de 75 céntimos de peseta, más 5 del franqueo y 25 del certificado; total 1.05 pesetas.
- 3.º Que las personas que pidan dos ó más ejemplares sólo pagarán sobre los 75 céntimos de cada uno, 5 de franqueo y 25 de certificado de todos, pues los remitiremos en un solo paquete.

A los vendedores y libreros les haremos una notable rebaja, a fin de que los puedan vender, sin perjudicarse, al precio establecido de 70 céntimos cada cuaderno.

VINO BUGEAUD

el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé—PRINCIPALES FARMACIAS

Mil pesetas al que presente **Cáculas de estada** mejores que las del Dr. Pla, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Toros.

En Salamanca.

La primera corrida de feria jugada ayer en la histórica ciudad, no pasó de regular. *Guerrita* ganó muchos aplausos.

Al primer bicho lo pasó magistralmente, matándolo de un soberbio volapié.

Al tercero de una media superior, un lucidísimo trasteo y un pinchazo por lo alto.

El quinto lo despachó de una media estocada algo ida.

Bonarillo sufrió tres desarmes al pasar su segundo toro.

Despachó a sus toros de dos estocadas, una atravesada y una caída.

Mazzantini.

Dico *El Liberal*: Se encuentra bastante aliviado el espléndido matador de toros Luis Mazzantini.

Anteayer salió en coche. A ratos anduvo apoyándose en un bastón, y notó que, aparte de la debilidad ocasionada por la quietud forzosa, los movimientos no acusan torpeza. Puede asegurarse que a poco ejercicio que haga se encontrará perfectamente dispuesto para su arriesgado trabajo.

Por la noche, a las ocho, le hizo una de sus habilísimas curas el doctor D. Antonio Bravo, el cual quedó satisfecho del aspecto de la herida, que ya presenta favorable tendencia a la cicatrización.

La herida tiene cerca de pulgada y media de extensión.

Esta noche marchará en el express a Santa María de Nieva para presenciar la corrida de mañana.

Mañana en la tercera corrida de la feria de Valladolid el 19 del actual.

Noticias generales.

Liclon y desgracias.

Los despachos de la Habana dan cuenta del violento temporal que del 6 al 7, y en el grado 28 de latitud y 65 de longitud, alcanzó al vapor *Buenos Aires*, obligándole a virar en redondo y desviarse del rumbo.

La borrasca tuvo caracteres ciclónicos y ha sido causa del pequeño retraso que el buque ha tenido en su viaje.

Un fuerte golpe de mar ocasionó a bordo sensibles accidentes en la tropa.

Varios soldados cayeron de las gradas en que dormían.

Uno de ellos, llamado Andrés Plata, murió del golpe, y resultaron heridos Francisco Ternel, Francisco Cuenca y Mateo Eis, y centuros Bartolomé Martínez, Salvador Bunet y Celedonio Ataela.

El buque sufrió algunas averías en la obra muerta.

Aparte de estos sensibles accidentes, la travesía ha sido buena y la salud de las tropas excelente.

Tres mujeres quemadas.

En Bilbao 12. En el pueblo de Ibarangui se incendió anoche una casa. El fuego tomó gran incremento desde los primeros instantes, no pudiéndose salvar la cueva de la finca y dos hijas de aquella, de veinte y catorce años, respectivamente.

Desgracias en Gibraltar.

En las cañerías de la Caleta de Gibraltar trabajaban varios operarios del dique y al cargar un barreno explotó éste, resultando dos muertos y siete heridos de gravedad.

Bombas en una iglesia.

En Madrigal (Avila) la Guardia civil ha detenido a un sujeto llamado Francisco Nieto (a) *Charletas*, en quien recaen vehementes sospechas de haber intentado colocar varias bombas y ciertos explosivos en la iglesia del mencionado pueblo, aprovechando un día en que por celebrarse función estuviera llena de fieles.

No se han encontrado los explosivos; pero se sabe que estuvieron depositados en casa de Azapita Rubio (a) la *Manca*.

El *Charletas* es un sujeto de malísimos antecedentes, y según se dice, parece se ha averiguado que es autor de un asesinato cometido en el pueblo de Muñozandro.

Los periodistas españoles

Madrid 13 (8 45 noche.) Los periodistas españoles que fueron a Génova a la botadura del «Cristóbal Colón» y que anteayer marcharon a Florencia han llegado ya a dicha capital, según telegrafían de la misma.

Salió a recibirlos una numerosa comisión de florentinos conduciéndolos al hotel en medio de las mayores muestras de entusiasmo.

Durante su estancia en la capital de Toscana han sido obsequiados espléndida y delicadamente, dedicándoseles además una magnífica y lucida fiesta ciclista.

Han visitado los principales edificios y monumentos de la ciudad antes de marchar a Roma.

Los representantes de la prensa española están satisfechísimos de las atenciones que les dedican los italianos y que demuestran las simpatías que aquella nación siente por España.—Almodóbar.

El «Cristóbal Colón»

Madrid 13 (9 35 noche.) Telegrafían de Génova que la casa Ansaldo ha dado al público un comunicado en el que se explican los motivos por que ha sido aplazada la botadura del «Cristóbal Colón».

En dicho manifiesto dice la casa constructora que la draga necesita sesenta horas de tranquilidad completa en el mar para poder despejar el camino que haya de recorrer el barco.

Créese que el sábado 19 se verificará el acto aplazado, pues ya va entrando la mar en bonanza.—Almodóbar.

«El Fíguro»

Madrid 13 (7 45 noche.) Telegrafían de París que el periódico de aquella capital «El Fíguro» niega rotundamente que haya enviado ningún representante suyo al comité filibustero organizado por Rochefort en aquella capital y al cual se dijo habían asistido varios periodistas de la prensa parisien y entre ellos un redactor del «Fíguro» y otro del «Eco del País».

Asegura «El Fíguro» que el periodista que tomó su nombre es desconocido para la redacción y que no es ni ha sido parte de ella.

Añade que no ha sido nunca partidario del laborantismo ni por consiguiente los favorece en nada.

Esta noticia ha causado excelente impresión, pues hace suponer que cuando uno de los que figuran en el comité ha sido usurpando un nombre serio, el tal comité será un bufo, sin fundamentos sólidos ni aun fuerza moral para conseguir sus inícuos fines.

Ultima hora.

Partes oficiales

De Filipinas. Madrid 14 (2 madrugada.) Telegrafía el general Bauc desde Manila dando cuenta de los fusilamientos que han tenido lugar últimamente en Cavite.

Han sido fusilados Francisco Inocencio Osorio Merino, ambos eran ricos propietarios.

También han sido pasados por las armas Luis Aguado, Victoriano Luciano, Hujo Perez, José Lallase, Antonio

San, Agustín Agapito Conchen, Feliciano Cabuco, Mariano Gregorio y Eugenio Cabezas.

Además han ingresado en la cárcel dos alcaldes.

Supónese que entre los dos primeros reos ejecutados tendrían una fortuna de dos millones de pesos.—Almodóbar.

Do Cuba. Madrid 13 (2 45 madrugada.) Según los telegramas recibidos a última hora en el ministerio de la Guerra, comunicados por el general Weyler, en los últimos encuentros habidos entre nuestras tropas y los insurrectos, estos tuvieron tres muertos y varios heridos.

Además se le cogió al enemigo armas, municiones y caballos.

Se han presentado a indulto ocho.

En estos encuentros mataron un soldado y nos hirieron doce.

Almodóbar.

Los valores. Paris 12.

Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 64'84, 64'77, 64'68 y 64'59; 3 por 100, 102'97.

Fabra. Exterior español, 64'37.

Fabra. Vapores correos. Manila 12.

Ayer llegó a este puerto procedente del de Singapoore el vapor correo «Isla de Mindanao» de la Compañía Transatlántica.—**Fabra.**

Ha salido de este puerto con rumbo a la Habana el vapor correo «Santo Domingo» de la Compañía Transatlántica.—**Fabra.**

Buque yankee. Tánger 12.

Ha llegado a estas aguas la fragata de guerra americana «Minneapolis».—**Fabra.**

Armenios en Francia. Marsella 12.

El vapor «Bugdan» ha llegado a este puerto procedente de Constantinopla y trayendo a su bordo 120 armenios que han sido puestos en libertad.—**Fabra.**

Embajador. Paris 12.

Ha llegado a esta capital el embajador de la Gran Bretaña en Madrid.—**Fabra.**

Luz de Zanzibar. Londres 12.

Segun noticias de Zanzibar continúa la agitación por la prolongada residencia del Pretendiente Khalid en el Consulado alemán, donde buscó refugio al fracasar su intentado movimiento para apoderarse del poder supremo. Témesese con este motivo nuevos desórdenes.—**Fabra.**

Un perfume y un cosmético.—La superante excelencia aromática del Agua Florida de Murray y Lanman ha hecho que sus cualidades como cosmético hayan parcialmente pasado desapercibidas, no es tan sólo el más refrescante y delicioso de los perfumes, sino que como locion para extirpar las asperezas del cutis es imponderable. En climas tropicales donde el excesivo calor causa incómodas erupciones, esta mitigante agua floral no tiene rival para propósitos cosméticos. Su deliciosa fragancia es también un completo antídoto para el dolor de cabeza nervioso y vértigos, tose previene a los compradores ver si las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, Idrogénistas, New-York» están grabadas de relieve en el vidrio de cada botella. Sin esto ninguna es legítima.

Se arrienda un granero espacioso situado en el callejón de San Juan de Dios (hoy Lopez Argüeta). Las llaves, Puentezapala, 32.

CASAS Y PISOS.

Véase la lista en la sección de anuncios. Para más detalles, los repartidores de *El Defensor* en las oficinas de este periódico, Reyes Católicos, 8, piso principal, de tres a cuatro y media de la tarde.

Casas y pisos.

Las personas que deseen informes detallados acerca de todas las casas y pisos que se alquilan en Granada...

Reyes Católicos, 8, principal, desde las tres a las cuatro y media de la tarde.

Este servicio será retribuido por la persona que lo utilice con una módica gratificación. Las casas y pisos que actualmente se hallan desajustados son los que siguen:

- Cruz, 1.º, en la calle de San Felipe.
Acha de la Virgen, 13.
Puentevieja, 33.
Puentevieja, 15.
Banco del eslon.
Príncipe, 6.
Gracia, 15.
Gracia, 39.
Gracia, 45; duplicado; tiene cochera.
Gracia, 49.
Moral, 38.
Angel, 7.
San Jerónimo, 27.
Carcel Baja, 67.
Elvira, 87.
Plaza de los Lobos, 2.º.
Carrera de Genil, 37.
Toril, 12.
Sellers, 3; duplicado.
Callejon de las Campanas, 9.
Solares, 16.
Horno del Espadero, 21.
San Anton, 69.
Jardines, 10.
San Miguel Baja, 15.
Puente de Castañeda, 5.
Puente de Castañeda, 7.
Rejas, 8.
Calle del Gozo, 4.
Plaza de Bailén, 10.
Calderería Nueva, 16.
Cuchilleros, 9.
Zacatin, 61.
Cuesta de Molinos, 31.
Duquesa, 20.
Verónica de la Magdalena, 4.
Moral, 36.
Lavadero de la Cruz, 8.
Un Carmen en Peña Partida (Alhambra) San Anton, 2.º.
Nueva de la Virgen, 3.
Cuenca, 7 y 9.
Escuela de San Juan de Dios, 6.
Acera de San Lázaro, 7.
Canales, 6.
Tinajilla, 32.
Tinajilla, 61.
Elvira, 65.
Elvira, 105.
Mesones, 47.
San Miguel Baja, 11.

Pisos.

- Pañetezuales, 5, principal.
Mesones 41, piso segundo.
Gomez 4, piso principal.
Placeta de Cuchilleros 1, piso principal.
Ramirez, piso entresuelo y cochera.
Mendez Nuñez, 11, piso principal.
Elvira, 122, piso principal.
Elvira, 128, piso primero.
Mendez Nuñez, 31, 3.º.
Elvira, 128, piso segundo.
Elvira, 130, piso principal.
San Agustín, 7, piso segundo.
Jesús y María, 6, piso primero.
San Pedro Martir, 18, piso segundo.
Progreso, 7, piso segundo.
Plaza de los Campos, 22, piso primero.
Gomez, 21, piso principal.
Acera de Darro, 56, piso primero.
Acera de Darro, 12, piso segundo.
Acera de Darro, 12, piso tercero.
Alhóndiga, 16, 18 y 20, 2.º y 3.º.
Alhóndiga, 2, piso entresuelo.
Navas, 23, dos pisos terceros.
Sacristía de San Matías, 16, piso principal.
Elvira, 22, piso principal.
Cuesta de los Molinos, 3.
San Juan de Dios, 63, piso primero.
Alameda San Juan de Dios, 4, piso 2.º.
Marian, 18 y 20, 1.º y 2.º.
Fabrica de Vidrio, 13, principal.
Angulo 1, segundo piso.
San Jerónimo, 10, principal.
San Juan de Dios, 26, segundo piso.
Darro del Santísimo, segundo piso.
San Juan de Dios, 59, principal.
Tinajilla, 28, pisos primero y segundo.
Banco Salas, 3, principal.

Accesorios

- Mendez Nuñez, 30 (portal).
Banco del Salon, 1, un portal.
Cuesta de los Molinos, una gran nave.
Alcantarilla, 6; cochera y cuadra.
Mendez Nuñez, 30, portal.
Cochera y cuadra con pajar y tres habitaciones en Peña Partida.
Lavadero de las Tantas, 11, en alquiladas habitaciones.
Calderería Nueva, 12, portales.

A los labradores.

Se arrojan a vendan todas las flocas de labor y casa que D.ª Antonia Ruiz de Castro posee en el vecino pueblo de Peligros.

Para tratar, en esta ciudad, todos los dias no feriados, calle de Gracia, núm. 6

Ama de cria

con leche fresca, primeriza, de 18 años de edad, para casa de los padres. Darán razon, calle de San Juan de Dios, casa o vecinos llamada de San Felipe.

LA IDEA.

PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO de Manuel Feria Luque.

En este nuevo establecimiento encontrará el público el surtido más completo y más barato en toda clase de objetos de escritorio. Las más altas novedades en estuches de papel y sobrecubiertas en las marcas, Archiduque, Archiducques y Reina Regente, hasta la clase más económica.

Completo surtido en artículos para dibujo, colores para la acuarela, papel ensotado y cuadrícula para planos. Papel confitero a 6 rs. la resma.

Reyes Católicos, 12. frente a la Camisería

BAÑOS Y AGUAS TERMALES

Alhama de Granada.

Termales de Nartos.

Sulfatadas, cálcicas, nitrogenadas, sulfhídricas.

Temperaturas oficiales, desde el 20 de Abril hasta el 20 de Junio y de 1.º de Setiembre al 31 de Octubre.

Curacion radical del Reumatismo, Diatésis úrica, Neuralgias, Neurosis, Trastornos del corazón, Enfermedades del cerebro y médula, Sífilis, Lesiones traumáticas, Afecciones a la piel y esoforulosas por la aplicación del gas azoe en las enfermedades del aparato bronquio-pulmonar, cardiaco, genito-urinario, gastro-intestinal y sistema nervioso.

Magnífico balneario.—Pintorescos jardines.—Instalaciones balneoterápicas de primer orden.—Poco más de tres horas del Apeadero de San Francisco, de Loja, línea de los Andaluces.—Billetes de ida y vuelta a precios reducidos durante las temporadas oficiales.

Tarifas de fondas con combinacion, desde 18 a 40 reales diarios.

Administrador: D. AGUSTIN MARTIN.

El Defensor

no se pregona por las calles.

Los que deseen comprarlo encontrarán el número del día, al precio de DIEZ céntimos, en el Centro establecido para su venta, Carrera de Genil, núm. 5 (Papelería de D. Eladio Pericás), y en la Administración de este diario,

Reyes Católicos, 8, principal.

Por suscripción se sirve a domicilio, llevando por la mañana la edición grande y por la tarde, casi diariamente, el Alcance telegráfico, siendo el precio de este completo servicio, SIETE REALES al mes.

Las suscripciones, fuera de Granada, cuestan seis pesetas cada trimestre y se cobran por anticipado, no sirviéndose ninguna nueva suscripción como no se acompañe, al pedirla, el importe del primer trimestre en efectivo, libranza del Giro Mútuo, letra de fácil cobro ó sellos de franqueo.

Advertisement for 'TÓNICO ORIENTAL' featuring a woman's portrait and text describing its benefits for hair and complexion.

Advertisement for 'AGUA FLORIDA' by Murray & Lanman, described as a refreshing and durable beverage.

Advertisement for 'La Union y El Fenix Español' insurance company, highlighting its 36 years of existence and financial strength.

Advertisement for 'ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR' medicine, used for various ailments like ulcers and rheumatism.

Advertisement for 'MANUEL HUERTAS LLIVA' wine and vinegar store, located in Granada.

Advertisement for 'LA ACTIVIDAD' consulting office, located at Calle de Parraga 29, Granada.

Advertisement for '90' models of French safes, available in Granada.

Advertisement for 'NERVIOS' medicine, used for nervous system ailments.

Advertisement for 'Ama de cria' service, offering nursing care with fresh milk.

Large advertisement for 'ORINA' medicine, claiming to cure various ailments like kidney stones and urinary issues.

Nicolás Talero.

CONFITERIA. Puerta Real, 2 y 4. Especialidad en dulces finos de todas clases, labrados para el consumo del día.

Interesante.

En la confitería de LOS ALPES, plaza del Carmen, se expenden por mañana y noche las acreditadas tortas mallorquinas...

IMPOTENCIA.

Los Gr. restaura. dores. ho. meopát. os, curan en poco tiempo la impotencia y las pérdidas; las personas resistentes por abusos de edad hallarán verdadera restauración de fuerzas: 4 pesetas.

Ama de cria

con leche fresca primeriza, para su casa ó en la de los padres. Dará razon, en G. bia Grande, Joaquín Sánchez Rodríguez.

Gran ocasion.

Se vende un esrado de nogal, un repostero y una mesa de comedor. Un estrado y mesa de noche. Darán razon, Navarrete 6 (entresuelo).

Se arrienda

el corral llamado de Cabrera, situado en el Arco de Fajalauza. Darán razon, Paredon de San José, número 2.

Se vende

un malacate de hierro con su máquina trituradora de habas. Darán razon, calle de Mano Hierro, núm. 17.

EL NÚMERO 1.

Este nuevo establecimiento ofrece al público toda clase de embotellados en vinos y aguardientes de todas cuantas marcas se deseen a precios sumamente baratos, como así mismo los excelentes vinos de B. za propios de mesa, a los precios siguientes:

Verdadera ocasion.

Se venden dos columnas árabes iguales. Darán razon, Ballesteros, 8.

Copistería de música.

Se copian cuantas obras se deseen a los precios siguientes: Partituras para canto ó instrumental, a 30 céntimos pliego. Ob. as para piano, a 50 céntimos. Ob. as para piano y canto, a 75 céntimos. CALLE DE GRACIA, 21.

Don Santos Perez.

Mesones, 21 al 25.—Granada. Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras. Herboristería médica. Alcoholes, Aguas minerales, naturales y extranjeras. Productos para la fotografía, ciencias y artes. Drogas para las fabricaciones de jabón. Barnices. Brochas. Surtido completo de purpurinas. Cola. Gelatina para clarificar los vinos. Cemento romano. Colores preparados al óleo. Fabricación de pinturas de todas clases, etc., etc.

buenos remedios

Tos, Bronquitis, Tisis y catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean. Curación con las célebres Píldoras Antisépticas del doctor Audet Calman la tos, disminuyen la expectoracion, quitan la fatiga y dan ganas de comer. 10 pesetas en las boticas.—Prospectos gratis.

LA CUEA

de la impotencia Breve, segura, cómoda y sin peligro. El Fluido Vital, Gotas Viriles, Globulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 49 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la Impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez.—Venta boticas.—Van por correo.—Noticias y prospectos gratis.—Dr. Audet, Valverde, 11, Madrid.

Medio seguro

para buscarse la vida con poco capital. Preciosas máquinas, las más perfectas nacidas hasta el día, para hacer medias y calcetines sin costura, a punto de aguja; también se hacen con estas máquinas casacas, calzoncillos, refajos, cabre-ceres y demás géneros de punto. Representante exclusivo para toda Andalucía, D. Rafael Lopez, ACERA DEL TRIUNFO, 78. Granada.

Subasta.

El día 28 de setiembre del año actual a las dos de su tarde, y en la Agencia de Préstamos establecida en la plazuela del Azúcar, núm. 26, tendrá lugar la subasta de alhajas y efectos cumplidos de doce meses en adelante y que no han sido renovados.

Zurcidora.

En toda clase de ropas blancas y de color y en toda clase de tolas, con esmero y economía. Darán razon, Solarillo de Gracia, núm. 18.

Papel barato

para escribir. Se vende en esta imprenta, calle de Jardines, 38.

Impotencia

El Fluido vital, Gotas viriles, Globulos vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25, 40 pesetas) constituyen el grupo de los grandes tónicos y restauradores de la energía genital. Restablecen y aseguran la potencia. Corrigen los escapes prematuros y las descargas nocturnas. Nada peligroso, afirman la salud y permiten vivir en constante primavera.—Venta en Granada, S. Jerónimo, 18, boticas y droguerías.